



fédération des associations
d'étudiant-e-s de l'Université
de Lausanne

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE DES DELEGUÉ-E-S DE LA FAE du 20 mai 2019, 17h30, Anthropole 2024

1. Formalités

- 1.1 Élection des scrutateurs et scrutatrices
- 1.2 Adoption de l'ordre du jour
- 1.3 Adoption du PV de l'AD du

2. Communications

- 2.1 Communications du Bureau
- 2.2 Communications des associations membres, des commissions et autres groupes

3. Durabilité

4. Augmentation des prix CFF

5. Marché de l'Unil

6. Blackface

7. Maison de la durabilité

8. Divers

Les membres du Bureau (exécutif) de la FAE sont :

Florent Aymon (co-président), David Raccaud (co-président), Niels Rohrer, Loïc Pillard, Viktor Gradoux, Federico Seragnoli, Eleonora Shihai, Jeanne Berche

Secrétaire générale : Pauline Mottet (PV)

Secrétaire comptable : Angélique Cornet

Liste de présences :

Associations représentatives :

CHEC :

Leopold Pajic
Nelson Dumas
Oscar Delabranche

LAB :

-

AEML :

-

AEL :

Emilie Michel
Joëlle Antenen
Lara Zender
Melissa Brodard

AEDL :

-

AESC :

Pascal Lavenex

AETH :

Astrid Baumgartner

AESR :

-

AESSP :

Sylvie Filliez
Gabriel Delabays
Valentina Parrotta
Adam Amrani

AEGE :

Romaine Rossier
Coline Bovay

Tiré-e-s au sort :

(**Présent-e-s** / *Excusé-e-s* / Absent-e-s)

Natalia Aravena Acevedo

Louane Biancaniello

Guillaume Bornet -> voix pour Julia Tran

Amin Degen

Cédric Fricker

Pascal Guignard

Mehdy Henrioud

Loriane Hochet

Cynthia Illi

Deborah Intelisano

Margarida Janeiro

Yusuf Kulmiye

Joakim Martins

Christophe Mühlematter

Alex Oktay

Léa Pacozzi

Matteo Pasinelli

Romain Pilloud

Monisha Ratnam

Roxane Roduit

Julia Tran (+ voix Guillaume Bornet)

Samson Yemane

Invité-e-s :

Lucas Klotz (Fédérond)

Samuel Goy (Fédérond)

Thomas Valentini (Unipoly)

Paul Castelain (Unipoly)

La séance débute à 17h43.

1. Formalités

1.1 Élection des scrutateurs et scrutatrices

Scrutateurs : Gabriel et Joakim

Délégué-e-s présent-e-s : 27

Associations présentes : 6

1.2 Adoption de l'ordre du jour modifié

Acceptez-vous de modifier l'ordre du jour ?

Pas d'opposition

Acceptez-vous l'ordre du jour modifié (ajout de deux points)

Pas d'opposition

1.3 Adoption du PV de l'AD du 15 avril 2019

Avec modifications :

p. 20 : Pascal : si tu penses que tu n'es pas raciste mais que tu fais du blackface, t'es raciste et un gros con.

Pas d'opposition active

2. Communications

2.1 Communications du Bureau

Florent : Je remercie Fédérond et Axel de l'UNES d'être ici.

Viktor : Je vous fais un retour sur le temps de parole de la dernière AD. Sur un échantillon de 45,9 minutes, 12,9% du temps de parole était accordé aux femmes, et 87.1% aux hommes avec seulement 9 hommes et 2 femmes qui ont parlé.

Florent : Chaque année la FAE doit soumettre un rapport d'activité, pour celles et ceux qui étaient dans les commissions il faudra me rendre quelques lignes sur ce qui s'est passé cette année. Les anciens rapports sont en ligne si vous voulez regarder les dossiers et ce qui a déjà été écrit, ce sera plus facile pour vous. Il n'y a pas encore de deadline mais je vous renverrai un mail.

Niels : Il y a eu une séance du SASME pour nous introduire les services de l'Unil, on a été un peu gênés qu'il y ait moins d'étudiant-e-s que de personnes pour présenter les services. Ce serait bien qu'on vienne à ce genre de séance pour la suite.

Pauline : Le 14 juin, il y aura la Grève des femmes et des activités et discours sont organisés aussi sur le campus. La FAE fera aussi un discours.

Loïc : On a rencontré une personne du service des sports pour nous parler des journées sport et santé qui auront lieu en octobre prochain. On aura plus d'infos vers la rentrée prochaine.

Eleonora : On commence à préparer l'agenda pour l'année prochaine, on a reçu peu de photos pour le concours, à voir.

Florent : Si vous voulez encore faire des photos ou connaissez des gens, c'est volontiers. Petit retour Unilive, ça ne s'annonce pas très bien. Il a plu donc les gens ont moins bu. Ils avaient des réserves mais le résultat n'est pas très bon.

Federico : On est allés avec Florent et Medea de Zurich et Francesco de Bern à ESU à Sofia. On a essayé de réfléchir sur la marchandisation des études. Tous nos amendements sont passés dans le cadre de l'ESU. Il y a eu un souci de vote lors de la co-présidence donc la Suisse a joué son rôle lorsqu'un bulletin de trop s'est retrouvé dans les urnes. Au niveau formel ce n'était pas clair. La proposition de création d'un centre sur la durabilité n'a pas passé, mais on a fait accepter une résolution interne contre l'augmentation de l'AG en Suisse. L'ESU nous soutient contre toute augmentation de l'AG.

Florent : Si vous trouvez que les AD de la FAE sont ennuyantes, allez à l'ESU, on a eu 247 amendements.

Niels : Le GT harcèlement s'est réuni pour continuer le travail, l'équipe est motivée, on a pris en compte vos remarques donc merci pour la dernière fois. On va continuer à travailler sur les autorisations. Merci aux deux nouvelles membres d'avoir rejoint le GT.

Pauline : L'Université communiquera au sujet de la nouvelle Directive 0.4 à la rentrée d'automne.

David : On était 6 le premier jour et 5 le deuxième jour (maladie) à l'AD de l'UNES. Lucerne rejoint l'UNES à nouveau, ce qui fait 5000 étudiants supplémentaires, et également la faitière des HEP qui a été acceptée dans l'UNES avec les voix dues, soit 16'000 personnes. Ça permet de rendre l'UNES d'autant plus cohérente et légitime. Les membres du Bureau exécutif de l'UNES ont été réélus et Florent a été élu au Bureau exécutif de l'UNES dès le premier août. La prochaine AD aura lieu à Neuchâtel.

Cédric : Tu pourrais développer au sujet de la marchandisation des études ?

Federico : Toute ingérence externe qui veut transformer l'éducation en un bien de consommation. On considère que ça ne peut pas être le cas puisque l'éducation est un droit pour tou-te-s.

Florent : On a voté des papiers de position.

Federico : Le Bureau de l'ESU va les utiliser pour faire du lobbying auprès du parlement européen à Bruxelles.

Unipoly : Qui donne de l'argent à ESU ?

Florent : L'UNES paie pour être membre de ESU et ils reçoivent du comité de jeunesse au niveau européen.

Federico : Chaque délégation nationale de chaque pays doit payer une cotisation pour chaque membre envoyé-e là-bas.

Gabriel : Des plainte de plusieurs étudiant-e-s sont remontées au sein de l'AESSP sur des problèmes avec des micro-ondes à Géopolis.

Pauline : On en a reçu aussi, mais la FAE ne s'occupe pas de ces micro-ondes. Nous avons passé l'information aux responsables.

Pascal : Sur les statistiques de temps de parole, vous avez prévu de faire quelque chose ou c'est juste une info ? Sinon, j'ai des choses à proposer.

Florent : On peut vous proposer quelque chose pour l'année prochaine mais là c'était juste une information. On en parle à l'apéro ?

Natalia : Je rejoins Pascal, je fais partie du temps de parole pour les femmes et je pense que j'ai beaucoup parlé, mais c'est ma dernière AD. Si vous ne faites rien, le temps de parole sera encore plus dramatique donc réagissez s'il vous plaît.

Léopold : Est-ce que vous avez eu beaucoup de postulations pour le poste de secrétaire comptable ?

Pauline : Trois.

Léopold : On va repartager sur nos réseaux.

Astrid : Je voulais vous informer que l'AETH et l'AESR ont fusionné.

2.2 Communications des associations membres, des commissions et autres groupes

-

3. Durabilité

Florent : On a reçu une demande d'Unipoly, je les laisse la présenter.

Unipoly (Paul et Thomas) : Nous sommes une association d'écologie sur le campus Unil-EPFL. On vous présente une initiative de la fédération suisses des organisations étudiantes pour la durabilité. L'enveloppe BFI ou RFI est discutée en ce moment. Ils parlent des guidelines sur lesquels investir cet argent, donc l'argent de la Confédération, qui représente 30 milliards. Pour les questions durabilité la dernière fois il y a eu CHF 1'500'000.-, soit 0.05% qui finançait le programme U-change (qui donne des enveloppes à des projets étudiants). On a écrit une lettre et on cherche à ce que les associations

étudiantes et les syndicats étudiants la signent. Il est demandé de prendre plus en compte ces domaines, d'investir aussi dans l'enseignement et la recherche sur ces sujets. Ils parlent beaucoup d'entrepreneuriat mais on souhaite leur rappeler que c'est important d'avoir des financements pour la durabilité. Si la Confédération finance plus de projets sur la durabilité, ça la rend aussi plus légitime.

David : On a eu une petite discussion avec M. Frund lors de l'inauguration de l'Aquaponie, que je vous encourage d'aller voir d'ailleurs. Il nous disait que les fonds débloqués ont été peu utilisés puisque les associations ont surtout besoin de ressources humaines et un peu moins d'argent.

Unipoly : Cet argent est parti dans U-change et les projets n'étaient pas ambitieux et ne vont pas très loin. S'il y avait une directive, l'argent pourrait aller directement aux universités pour recevoir des enseignements sur le sujet.

Florent : Il faut voir comment sont utilisés ces 1,5 millions qui sont dévolus à des projets étudiants.

Unipoly : Nous on parle de l'enveloppe de 30 milliards, on veut un leadership dans les mots clés : en plus d'entrepreneuriat et digitalisation, on veut durabilité et enseignement de la durabilité. On est en démarche avec l'Agepoly pour obtenir aussi leur signature.

Pour que la FAE signe cette lettre :

Pas d'opposition active

4. CFF

David : On a été interpellés par rapport à ces rumeurs d'augmentation de prix des AG, la suppression de la Voie 7, etc. Il semblerait que ce soit principalement des rumeurs démenties, mais on aimerait dans tous les cas que la FAE se positionne face à d'éventuelles hausses des prix des tarifs pour les étudiant-e-s. On vous propose que la FAE fasse un communiqué en disant qu'elle s'opposera à toute augmentation, ça permettra aux politiques cantonales d'éventuellement faire pression au cas où le sujet arriverait sur la table.

Unipoly : Pour la Voie 7 et le demi-tarif les prix ont été annoncés, ce n'est pas une rumeur.

David : Tu pourrais nous envoyer des sources à la FAE car on a trouvé des sources différentes.

Joakim : Je soutiens cette prise de position, c'est discriminant pour les étudiant-e-s des zones périphériques. Je souligne que c'est une politique qui date depuis des années, de destruction des services publics, on veut toujours casser les droits sociaux des citoyens. Il faut mettre un terme à cette attaque et défendre les plus précarisé-e-s et celles et ceux qui en ont le plus besoin.

Pascal : J'avais lu que c'était surtout pour l'AG étudiant, entre 25 et 30 ans. Est-ce que c'est pertinent que la FAE prenne position pour d'autres augmentations qui ne touchent pas tout de suite des étudiant-e-s ?

Florent : Beaucoup ont la Voie7, notamment en Valais. Souvent ils/elles n'ont pas les moyens de se payer un AG.

Pascal : J'ai entendu que la Voie 7 avait été remplacée.

Pauline : C'est la seven25.

Gabriel : Plutôt que de publier ce communiqué, il faudrait prendre contact avec Nuria Gorrite et lui dire que ça préoccupe les étudiant-e-s et qu'il y a une sollicitation des étudiant-e-s par rapport à ça. Ça aura plus de poids de discuter directement.

Florent : J'aimerais bien que vous alliez lire le communiqué de ch-direct, si ce n'est pas déjà fait.

Axel : La Voie 7 a disparu, c'est maintenant le seven25, vous pouvez déjà l'acheter. Federico parlait de l'ESU, à l'UNES une résolution à l'échelle de la Suisse a été adoptée hier soir pour protester contre la hausse de l'AG pour les plus de 25 ans. C'est l'objet spécifique sur lequel on a eu un consensus hier.

Roxane : La question se pose déjà, pour certains abonnements régionaux Mobilis à partir de 25 ans on ne nous considère plus comme étudiant-e-s, c'est passé du simple ou double. Ça me revenait presque au prix de l'AG.

Paul : Pour discuter avec les politiques cantonales, quid de l'initiative des Jeunes Verts qui montent au créneau. Je souligne l'importance de la Voie7, combinée au demi-tarif pour les jeunes en périphérie.

Joakim : Ce n'est pas une initiative mais une pétition. Vous pouvez la signer, je vous y encourage. Une motion a été acceptée par le Grand Conseil à l'initiative d'un député étudiant de l'Unil.

**Pour que la FAE prenne position pour s'opposer en cas d'augmentation de prix de l'AG et de tout autre abonnement de transport public + considération de la tranche 25-30 :
Pas d'opposition active**

5. Marché

Florent : J'espère que vous savez qu'on a de nouveau un marché de l'Unil, organisé par LaMoVida en collaboration avec la FAE. On leur a donné un budget pour de la communication, pour les aider à les lancer, surtout avec les grandes affiches que vous avez pu voir. Ils sont revenus vers nous il y a un mois pour nous demander si c'était possible de leur accorder, comme pour Unilive, un montant fixe de CHF 1000.- par année pour fonctionner, vu qu'ils ne font pas de bénéfice sur le marché. Ce serait pour l'année prochaine.

Unipoly : Comment va le marché ?

Florent : A LaMoVida, ils sont assez contents, même si l'affluence a un peu diminué en fin de semestre. Les artisans sont plutôt contents.

Pauline : C'est pour ça qu'ils voudraient bien travailler encore mieux sur la communication. Les artisans y trouvent leur compte, mais il faut rappeler l'existence du marché aux étudiant-e-s.

Roxane : Je trouve bien qu'ils viennent régulièrement pour nous faire un suivi d'où va l'argent, peut-être qu'ils n'auront pas besoin d'une aide chaque année.

David : On a une convention avec eux, donc le Bureau a un contrôle sur les finances du marché.

Florent : Ça peut être précisé dans la convention de l'année prochaine.

Paul : Il y a un budget détaillé ?

David : Ce serait une subvention qu'ils pourront ensuite gérer. C'est une petite association, ils proposent des produits bio et locaux. La FAE peut se permettre de les subventionner et d'ensuite les laisser gérer leur argent.

Florent : C'est un vote de principe, vous devrez de toute façon accepter formellement le budget l'année prochaine.

**Pour donner CHF 1000.- pour le marché de l'Unil :
Pas d'opposition active**

6. Blackface

David : La FAE a envoyé un communiqué à la Direction, sans accusé de réception. On les voit le 4 juin. Il y a eu une interpellation de la part de Gabriel au Conseil de l'Unil. La réponse était qu'il fallait faire quelque chose notamment par rapport au Bureau de l'égalité, qui ne travaille pour le moment que sur le genre.

Gabriel : L'AEA a reçu une lettre de réponse, à l'association de publier si elle le souhaite le contenu de la lettre. J'ai contacté le Bureau de l'égalité, qui était très content d'une interpellation sur le sujet et que des choses se passent. Le Bureau a pris contact avec l'AEA pour organiser une table ronde sur le sujet. La Direction s'engage à participer à cette organisation aussi. Le Bureau de l'égalité est très ancré sur les thématiques homme-femme, pour forcer le jeu je serai attentif l'année prochaine et je transformerai mon interpellation en motion au prochain Conseil de l'Université afin que ce soit un élément contraignant pour la Direction. Je le présenterai à mes successeurs/euses SSP au Conseil de l'Unil.

David : Il n'y a personne au Bureau de l'égalité qui soit spécialisé dans ces problématiques. La Direction semble en être consciente.

Cédric : Qu'est-ce qui se passe concrètement ? Je m'en fiche d'une table ronde. Au début de l'AD, ils avaient parlé de sanction sur des questions de harcèlement qui datent d'il y a des années, je ne veux pas que ces comportements et ces problématiques racistes continuent encore des années. J'entends que l'AEA a fait des actions. Si dans un cours quelqu'un traite une autre de salope, l'AFU fera quelque chose mais c'est un combat solidaire, ce ne sont pas les personnes discriminées uniquement qui doivent soutenir leur propre cause. Donc je veux savoir ce que la FAE va faire. Ce que j'entends c'est qu'on va reporter ça à l'année prochaine et que rien ne sera fait.

David : L'université est un organe lent, on va mettre ça à l'ODJ dans deux semaines, il faut nous laisser du temps pour voir la Direction. Si rien ne se fait on agira différemment à la rentrée. C'est un problème que ce soit si lent, bienvenue dans les institutions.

Pascal : Par rapport à l'histoire avec la croix gammée, j'avais demandé à la Direction si des sanctions systématiques pouvaient être faites, exclusion ou autre, la réponse de la Direction était non, on ne veut pas faire ça. Je suppose que l'avis est le même.

Gabriel : La Direction ne va pas faire grand-chose. Il n'y aura pas de sanction contre ces étudiant-e-s parce que ce qui devait être fait a été fait selon eux, le doyen s'en est occupé. On a une Direction qui essaie de ne pas trop s'occuper des dossiers chauds. Je peux t'assurer que la motion sera déposée avant le délai légal du 31 juillet. Je suivrai le dossier de loin. Des choses seront faites. Elles auront peut-être du succès à terme, à force de toquer à la porte.

Valentina : Au niveau de l'AESSP, j'ai expliqué au comité ce qui se passe. On a voté sur le fait de prendre position activement afin d'avoir une mobilisation active contre tout acte. Vous avez notre soutien par rapport à ça.

Roxane : C'est bien de suivre ce qui se passe, mais dans les faits il ne se passe rien. Quand vous allez les voir, vous pourriez prendre position activement et dire que la FAE demande à ce que des sanctions soient prises contre ces personnes. Si on ne va pas chercher la Direction, il ne se passe rien.

Paul : Il peut y avoir des réflexions qui se lancent, mais sur ce sujet et ces personnes il ne se passera rien. Il faut que la Direction donne des sanctions maintenant, un blâme formel ou un avertissement qui dit qu'on ne laisse pas passer ça. Que l'Unil continue de maintenir que c'est un problème entre étudiant-e-s... Si on est là juste pour dialoguer, on doit réfléchir au sein de l'AD où on met la limite.

Pascal : Si on en a marre et qu'on veut qu'il se passe quelque chose, on fait une manifestation et là il se passera quelque chose.

Léopold : Je ne sais pas si c'est une bonne idée de manifester. Les gens ne pensent pas que c'est raciste, ils pensent que c'est pardonnable. Si l'université ne leur dit pas que c'est raciste, on a un réel problème, on n'améliore rien en étant passifs.

Natalia : On a déjà dit tout ça la dernière fois. Je trouve que ça ne sert à rien de lancer la même discussion. Je propose qu'on arrête d'en discuter et qu'on attende que vous alliez voir la Direction dans deux semaines, et qu'on reprenne cette problématique quand vous en saurez plus.

Proposition de clore la discussion à la fin de la liste de parole :
Opposition active

Pour fermer cette liste de parole : 8
Contre : 13

Cédric : J'imagine que vous aurez des rendez-vous avec la Direction, on pourra toujours attendre. Vous pourrez essayer, vous ne pourrez pas comprendre à quel point je suis blasé et blessé de devoir vous imprégner du combat que j'ai dans mon cœur. Vous ne pourrez jamais discuter avec autant de ferveur et de rage. Je veux que mes paroles rentrent dans vos cœurs par osmose. Vous êtes le Bureau, vous avez une position diplomatique alors que moi je peux aller péter leur vitre, vous n'aurez pas le même langage. Vous n'aurez pas les mêmes buts de par votre taux de mélanine. Je ne dois pas avoir à me légitimer tout le temps pour vivre comme vous et que ma voix soit écoutée.

Ici on va penser à peu près dans la même direction et converger, mais pas avec ce conseil où certain-e-s devraient prendre leur retraite anticipée et qui restent pour le côté honorifique. Si le Conseil de l'Unil ne comprend pas à quel point ce n'est pas juste, je les invite à démissionner. On lutte sans même être rémunéré. Je n'ai pas envie que ces étudiant-e-s soient viré-e-s de cette université, une erreur peut arriver, on peut être con et apprendre, mais on peut leur demander de faire une dissertation notée ou n'importe quoi. On ne parle pas d'exclusion. Le but est de dire qu'il faut qu'il y ait quelque chose pour que ça ne se reproduise pas et que les gens comprennent qu'on ne peut pas faire ça. C'est dit nulle part que c'est un acte raciste, on dit que ces étudiants se sont excusés, mais c'était une excuse anonyme. L'université promeut le fait qu'ils se sont excusés. Soulevez le point que ces étudiants, même si leur faute est pardonnable, ont été prévenus et avertis que leur acte n'était pas correct et ont pris la décision consciemment de le faire tout de même. C'est là que la faute est grave. Il n'y a pas l'excuse « on ne savait pas ». Le mail d'excuse était non signé.

Roxane : Je faisais une demande d'entrée en matière, le Bureau doit mettre les formes, mais si c'est une demande du législatif vous pouvez. Je trouve que la FAE devrait se positionner clairement pour demander à ce qu'il y ait des sanctions envers ces personnes. Il est important qu'il y ait un signal qui dit que le comportement est sanctionné par l'université.

Joëlle : On est tou-te-s d'accord sur le fait qu'il faut que quelque chose se passe à l'université et avec le fait qu'on ne peut rien faire avant la séance de Direction. On pourrait discuter de cette entrée en matière plutôt que de discuter de ce qui s'est passé, puisqu'on est d'accord que ce n'est pas bien. Même si on ne parle pas d'exclusion.

Valentina : Est-ce qu'il pourrait y avoir un-e invité-e en externe pour avoir un avis de quelqu'un de l'AEMML aussi ?

David : Je ne sais pas, il faut qu'on en discute au Bureau. En théorie ce serait possible, mais dans ces rencontres on est tenu à la collégialité.

Natalia : Je suis très sensible à ce que tu dis Cédric. Mais je pense que c'est faux qu'on ne peut pas comprendre, pour la simple raison qu'il y a des femmes ici qui peuvent comprendre, d'autant plus qu'il y a des femmes racisées. Même si je ne pense pas qu'on verra de telles choses s'arrêter de notre vivant. Question pour le Bureau, est-ce que vous avez déjà vu à la FAE des sanctions que vous auriez demandées et qui auraient été appliquées ?

Loïc : La FAE n'a jamais demandé que la Direction prenne des sanctions depuis que je suis là.

Valentina : Je propose que nous demandions des sanctions auprès de la Direction, en notre nom.

David : Je propose de clore la liste de parole.

Paul : Sur des sujets importants je ne suis pas d'accord qu'on ne puisse rien faire d'ici la séance de la Direction. Des associations du campus et la FAE peuvent signer une lettre ouverte pour les médias. Il n'y a rien sur le fait que les associations déplorent la réaction de la Direction.

David : On a bossé sur le sujet activement. On prépare un maximum ce qui va venir ensuite. Je demande quand même un peu de temps, on ne peut pas avancer la séance de Direction, on n'a même pas de retour sur notre communiqué. Si ça ne donne rien, on vous proposera des mesures peut-être plus contestatrices.

Paul : S'il ne se passe rien et que ça ne va pas dans cette direction, qu'est-ce qui est envisagé comme action ? On devra attendre septembre pour tout rediscuter.

David : Dans le cadre d'une rencontre avec SUD, ils m'ont dit qu'ils seraient d'accord de collaborer. Avec la motion et l'AEA, ça va se coordonner. La Direction nous écoute. Si on parvient à faire suffisamment de pression, pas besoin de penser à la suite.

Pascal : J'incite tout le monde à ne pas être trop réformiste et un peu plus révolutionnaire.

Cédric : Beaucoup de temps s'est déjà écoulé, il y aura ensuite les examens et les vacances. Je pense que là il faut être révolutionnaire. Je pense bien d'attendre la rencontre dans deux semaines, mais on peut ajouter que vous nous donnez un retour rapide de la discussion que vous aurez avec l'université. Je pense qu'on va vous envoyer bouler et moi je n'attends pas septembre. La FAE me défend, qu'est-ce qu'elle va faire pour légitimer mes droits ? Si rien ne se passe un contact médiatique devra être fait qui dit que les associations déplorent le manque de réaction de la Direction. Si rien de puissant ne sort de la discussion que vous aurez, alors on fera un contact médiatique. Si ce n'est pas satisfaisant on en parle dans les médias.

Pour faire pression au nom du législatif pour des sanctions de la part de l'Université et pour prendre position dans les médias si pas de réponse satisfaisante :

1) Voulez-vous que des sanctions soient prises ?

→ **Unanimité**

2) Pour écrire aux médias si rien n'est entrepris par la Direction ?

→ **Une abstention.**

Roxane : Le but n'est pas de dire « on veut des sanctions sinon on balancera dans les médias ».

Florent : Je pense qu'on arrive à gérer nos discussions avec la Direction.

Léopold : S'il y a un problème de racisme c'est noté de se référer à son décanat.

7. Maison de la Durabilité

Adam : Ça vient de sortir donc ce ne sera pas super clair. LaMoVida veut créer un écovillage sur le campus, ils sont allés voir M. Frund qui leur a dit que la maison sous le Biophore allait être vidée et qu'il fallait discuter de son utilisation. Il pourrait y avoir moyen de récupérer cette maison dans le cadre de cet écovillage notamment. Si LaMoVida seulement fait la demande, ça ne passera pas. L'idée est d'en faire une maison de la durabilité, pour des espaces de discussion, un atelier pour réparer des choses, un potager, etc. La deadline est le mois d'août et on doit créer un dossier avec un concept élaboré d'ici là. Ce serait cohérent avec l'idée de la coordination, de mettre ensemble toutes ces associations, avoir un lieu physique permettrait une cohésion qui manque actuellement et permettrait d'éviter que les gens fassent la même chose. Je demande à l'AD que dans l'idée de maximiser les chances que le projet puisse se tenir, la FAE soutienne cette initiative et si vous êtes

d'accord on aimerait faire en sorte que le Bureau soit mandaté pour formuler un soutien, comme je l'avais demandé pour les rallyes.

Florent : Merci pour ta remarque. Il y a eu des discussions à la commission durabilité l'année passée, je ne me souviens plus du tout. Il y a peut-être quelque chose à faire de ce côté-là. Ce serait bien que Fédérond fasse aussi une prise de position vu que LaMoVida est une association non représentative.

Adam : Il faudrait que LaMoVida soit en charge, mais concrètement ce serait une prise en charge horizontale.

Alex : C'est l'université qui financerait cette maison-là ?

Adam : Je ne sais pas tout, un mail explicatif va sortir. M. Frund a insisté sur le fait que ça devait apporter une valeur ajoutée à la durabilité à l'Unil. Ce serait un très bon argument pour que ce soit accepté.

Samuel (Fédérond) : Ce serait bien de transmettre l'information de notre côté, on a les contacts avec ces associations. Ce serait plus utile pour renforcer ce projet. On peut faire un mail à toutes les associations membres pour monter un GT pour mettre en place ce dossier.

Adam : Je trouve bien de l'apporter à la FAE dont le soutien est de toute façon utile. Après ce serait uniquement spécifique à la durabilité. L'idée serait que ce soit surtout pour les associations en lien avec la durabilité.

Samuel : C'est pour ça que je propose un GT. On vous aide pour les contacts si vous ne les avez pas.

Natalia : Adam, tu parles en qualité de quoi ?

Adam : J'ai croisé des gens de LaMoVida qui m'en ont parlé donc je me suis dit autant en parler à l'AD.

Nelson : Je salue l'initiative. Pourquoi ne pas demander à chaque association de faculté de soutenir en son nom plutôt que juste la FAE ? Ça ferait plus de gens représentés.

**Pour que la FAE soutienne et signe ce dossier et que le Bureau prépare un paragraphe :
Pas d'opposition active**

8. Divers

Florent : Courage pour vos examens. On espère que cette année a bien été avec nous à la FAE, merci d'être venu-e-s et jusqu'au bout.

Gabriel : Il y avait une question de savoir par rapport aux séances de travail de Bureau qui seraient défrayées, comment ça se passe ?

Florent : C'est écrit dans les règlements RFI sur notre site. L'AD n'est pas défrayée.

Federico : Celle de l'UNES non plus.

Léopold : J'ai fini avec les AD. J'encourage les femmes à parler plus, puisque Pascal et moi on dit des bêtises. Bravo à la FAE et à l'AD pour cette année.

David : Merci encore à Fédérond pour leur présence et à Axel de l'UNES, qui est venu à sa dernière AD.

Pascal : J'ai enfin fini mes études après 7 ans et 2 ans à l'AD donc je remercie tout le monde de m'avoir supporté. Soyez féministes, antiracistes et révolutionnaires.

Natalia : Pareil, c'est ma dernière AD aujourd'hui, j'ai beaucoup gueulé, c'était une chouette expérience même si pas toujours agréable. Je remercie le Bureau pour son bon travail la plupart du temps malgré tout. C'était enrichissant pour moi et j'espère qu'il y aura des femmes, filles d'ouvriers, pour me remplacer et qui parleront j'espère autant que moi.

Roxane : Je pars aussi, ça fait donc deux filles qui parlent en moins. Je tenais à dire qu'il ne faut pas être pessimiste, ce n'est pas parce que ça n'a pas été fait que ça ne peut pas être fait.

Gabriel : Je pars aussi, je suis désolé pour toutes mes prises de parole. J'encourage les femmes à prendre la parole les prochaines fois. Soyez féministes, antiracistes et pensez aussi à la participation étudiante dans les différentes instances. On peut croire de l'extérieur que rien ne se passe mais c'est très important, la politique universitaire, l'AD de la FAE, les commissions de l'UNES : communiquez autour de vous et engagez-vous, c'est utile.

Niels : Je reste, donc encore plus de GIFS à venir.

David : Merci à Pauline pour tous ces PV et à vous tou-te-s. Un grand merci à Florent qui termine son avant-dernière AD.

La séance est levée à 19h22.